



HOJA OFICIAL DE LA PROVINCIA DE BARCELONA

Publicase los lunes por la mañana, en cumplimiento de lo dispuesto por R. O. de la Presidencia del Consejo de Ministros, de 1.º de Enero de 1926

La Administración se halla autorizada para insertar, además de las disposiciones oficiales, noticias, informaciones, esquelos y anuncios particulares

El producto de «Hoja Oficial» se destina íntegro a la Casa Provincial de Caridad

ADMINISTRACIÓN : Casa Provincial de Caridad : Montalegre, núm. 5 : BARCELONA : Teléfono 580 A

LOS SEÑORES

DON JUAN MORERA PUJOL

DON JOAQUÍN MORERA PUJOL

FALLECIERON CRISTIANAMENTE EN EL DÍA DE AYER

(E. P. D.)

Las afligidas familias Morera Pujol y Costa Mallol, y las razones sociales Juan Morera, Textil Novedad, S. A., Manufacturas Costa Mallol, S. A., y Alfonso Aliguer, al participar a sus amigos y conocidos tan irreparable pérdida, les suplican les tributen un recuerdo en sus oraciones.

La hora del entierro se avisará oportunamente.

Actual situación económica de España

Favorables perspectivas

Tócanos esta semana comentar, con el elogio que se merece, las notas acerca de la situación económica del Estado y marcha de sus presupuestos, facilitadas por el Gobierno después del Consejo de ministros celebrado últimamente en Santander.

La característica que ofrece la situación económica del Estado no puede ser más satisfactoria ni elocuente, como demostración de la excelente administración que impera en todos los órdenes.

Veamos, pues. Según dice la nota de referencia, al ocuparse de la marcha de los presupuestos de gastos, ésta acusa una notable reducción en los siete primeros meses del año en curso, comparándolos con los realizados en los cinco años últimos en igual período de tiempo, como lo demuestran las siguientes cifras (en millones de pesetas): 1921-22, 3,090; 1922-23, 1,904'3; 1923-24, 1,899'1; 1924-25, 1,400'2; 1925-26, 1,679'1, y 1926-27, 1,365'6.

La baja de los primeros siete meses de 1927 con relación a igual período de 1926, es de 313'5 millones de pesetas, baja elocuente que revela cuán real es la política de economías que desenvuelve el actual Gobierno.

Es cierto que, además del presupuesto ordinario, hay el extraordinario, pero lo gastado con cargo a éste en el mencionado período sólo importa 94'6 millones de pesetas y aun añadiendo a esta suma los 1,365'6 millones del ordinario, resulta un menor gasto en 1927 de 318'9 millones de pesetas.

En cuanto al presupuesto de gastos siguió una marcha normal, puesto que durante el primer semestre la recaudación alcanzó 41 millones de pesetas más a los que tenía presupuestado para este período.

LAUDABLE CONVENIO

La Casa Provincial de Caridad se encarga del servicio de Pompas Fúnebres de la Ciudad

De nuestro apreciado colega *El Día Gráfico*, y por ser fiel reflejo de simpatía con que la opinión ha juzgado el traspaso, a cargo de la Casa Provincial de Caridad, del servicio público de Pompas Fúnebres, reproducimos el siguiente artículo, que, con el título que encabeza estas líneas, aparece en su edición del día 18 del corriente:

«Merece favorable consideración el acuerdo del Ayuntamiento de Barcelona y la Diputación provincial que otorga totalmente los servicios de pompas fúnebres a la Casa de Caridad. No había otra solución.»

Si desventajas tenía para el público el servicio monopolizado, no eran menos los inconvenientes que aparejaba la libertad de industria.

Generalmente, un monopolio particular de empresa es algo odioso que ataca en forma decidida el sentir popular. Difícilmente se aviene nadie a la imposición de un servicio indispensable que puede otorgar, únicamente, una empresa. Mas no es menos cierto que la libre concurrencia en este caso concreto no había conse-

guído mejorar precios y servicios, aumentando las molestias de los que, por el hecho inevitable de la muerte de un miembro de su familia, se veían agobiados por diferentes ofertas de los que prestaban servicios funerarios. Por muy respetable que fuera el cometido de cualquiera de estas empresas, hemos de convenir en que la oferta, la concurrencia, había de desagradar fuertemente, ya que la finalidad comercial no se detenia ante el dolor ni ante la muerte.

Es indudable que al haber de prestarse este servicio debe acompañarse la debida retribución, pero si se consigue reducir al mínimo el aspecto mercantil del mismo, se habrá conseguido reducir las molestias que pesan sobre quienes han sufrido la definitiva pérdida de un familiar estimado.

Ya el público es conocedor de las condiciones y precios de la nueva organización, y nadie podrá experimentar el desagrado que produce la idea de que hasta la muerte de los seres es un motivo, tema, susceptible de mercantilizarse. A todos ha de caber la satisfacción de que las

La cuenta de Tesorería ofrece el dato de que el balance del Banco de España de 6 de agosto arroja un saldo a favor del Tesoro de cerca de 200 millones de pesetas, de los cuales 145 son pesetas oro.

Además hay otro dato digno de ser consignado en lugar preferente: por primera vez durante más de quince años, transcurren diez y ocho meses sin que el Tesoro necesite crear deuda flotante, cuyo fenómeno revela, por lo menos, el hecho agradable de ser hoy España uno de los pocos países del mundo que ca-

rece por completo de deuda a vencimientos próximos.

Que podemos añadir, después de los datos que anteceden, ante la fuerza de las cifras, resultó siempre pálida toda otra demostración o comentario, réstanos tan sólo decir que cuando la situación económica del Tesoro acusa tan favorables perspectivas, puede afirmarse, sin temor al desmentido, que el país está administrado con inteligencia y honradez y gobernado con rectitud y lealtad.

sumas que importen los gastos ocasionados para tributar las últimas humanas pompas han de utilizarse para bien del desvalido, amparo del indigente, apoyo del huérfano y sostén de la ancianidad; todo ha de destinarse íntegramente al sostenimiento y estancia de los dos mil asilados en la Casa Provincial de Caridad.

Hasta el público en general, el no afectado circunstancialmente en el asunto; el forastero, el turista que nos visita, verá alejado de su campo visual la fatídica perspectiva de las múltiples instalaciones de empresas funerarias que, con su característica y uniforme instalación, daban a nuestra ciudad triste aspecto.

Ahora se prestará el servicio por medio de la Central de la calle de Torres Amat, y sólo seis subcentrales, que al simple recibo de aviso verbal o escrito, delegarán un funcionario, que, con la mesura y debida corrección, cuidará de todos los extremos del caso. Ya no habrá propaganda para conseguir la tributación de unas pompas cuantiosas, ni ofertas de quienes, para el cumplimiento de su finalidad de negocio, ocasionaban una situación deprimente y enojosa, en momentos de angustia infinita. Ya no existirá el desconocimiento de la tramitación que muchas veces daba lugar a intervenciones y gastos desproporcionados que se originaban en el mismo, quedando relegado a último término el sentimiento cristiano humanitario de honrar a los difuntos. Con el nuevo servicio esta finalidad, que antes estaba en último término, ocupará el lugar preferente. Como industria, tendrá el perfecto derecho de verse atendida económicamente, y en su función humanitaria, tendrá el deber ineludible de posponer el interés particular al sentimiento de humanidad y amor a nuestros semejantes.

Las tarifas, debidamente estudiadas, presentan una gradación que comienza en lo insignificante, asequible al modesto peculio, y culminan en las posibilidades que los medios económicos otorgan a quienes los poseen, pero la elección de servicios será completamente libre, pues

el funcionario provincial delegado no tendrá, aparte del cumplimiento de su cometido, más que el deber de exposición clara, terminante y detallada, con sus precios, sin llegar jamás, ni tan siquiera a recomendar, que se pronuncie por unos ni otros.

Necesitado estaba el público de Barcelona de una reglamentación definitiva de las fúnebres exequias y tálamo de la agridece.

Opinamos que ha llevado a feliz término la solución de un intrincado problema sin incidentes ni protestas. Entendemos que la Corporación Provincial ha conseguido encontrar forma hábil para resolver este asunto — que siempre se ha tratado con pasión — correctamente, y del espíritu de equidad del convenio da cuenta perfecta el hecho de que no existan protestas, por razón de intereses creados, ni por la alarma popular.

A todos los que han contribuido al cumplimiento del servicio de Pompas fúnebres a la Casa de Caridad, sea en el aspecto jurídico, económico y técnico, a la Comisión Permanente provincial, al Presidente de la Diputación, Conde del Montseny, a todos, repetimos, debe estar agradecido el ciudadano barcelonés, por haber regulado, simplificado y dignificando el servicio, con ventajas de públicas conveniencias, y más todavía, por haber transformado el pago odioso de cantidades impuestas por la fatal interrupción de la ley de vidas, en amoroso tributo de sostenimiento de la Casa Provincial de Caridad, en beneficio de la vejez doliente y de la infancia desvalida.

ACCIDENTE DE AUTOMOVIL

Ayer mañana, a las 10'30, en el kilómetro 14 de la carretera de Martorell a Capellades, ocurrió un accidente al coche Buick 11115, de la matrícula de Madrid, de resultados del cual hubo dos muertos. Desconócese detalles del mismo

Nota semanal

Una disposición de verdadera trascendencia ha sido promulgada por el Gobierno, con fecha 19 del corriente. Nos referimos al Real decreto del Ministerio del Trabajo reglamentando el trabajo de la mujer, cuya importancia salta a la vista, ya que viene a resolver un punto excepcional para el presente y el futuro de España, pues es indudable que su influencia habrá de repercutir hasta en el porvenir de la raza.

Las características de la disposición que comentamos son las siguientes: Descanso mínimo y continuo de doce horas por cada dos jornadas, para todas las mujeres empleadas en fábricas, talleres y demás explotaciones y establecimientos industriales, excepto las dedicadas al servicio doméstico, las que trabajan a domicilio y las que realizan trabajo en talleres familiares.

Sólo por excepción, y en especiales circunstancias de una determinada industria y en sesenta días por año, podrá reducirse el descanso en una hora, como máximo, por acuerdo de los Comités paritarios correspondientes.

Todo cuanto tienda a la defensa de la mujer y a la procura de su mejoramiento dentro de las condiciones del trabajo, será siempre obra de buen gobierno, pues no debe jamás ser tenido en olvido que las jóvenes que hoy frecuentan fábricas y talleres son las futuras madres de los hombres de mañana, y, por lo tanto, cuanto mayor sea su robustez, más fuerte será la raza que de ellas se derive.

Un aplauso sincero de todos los hombres de buena voluntad merece la disposición dicha, aplauso que, sinceramente y sin regateos, tributamos, firmemente convencidos del interés y buen acierto que informa la disposición emanada de este Gobierno que sinceramente se preocupa de orillar y solucionar dificultades, a la vez que procura, en todo momento, el mejoramiento y la defensa de los trabajadores.

P.

LA MORAL EN EL ARTE

El Arte, en su acepción más noble y elevada, tiene por fin poner ante los ojos del hombre especies reales o fingidas, en las cuales se representa claramente a la razón un objeto suprasensible de mayor hermosura, o pertenece al mundo objetivo, o a la vida efectiva. El escultor, el pintor, el músico, el poeta, el arquitecto que acierta a dar a los ojos esa sensación y al entendimiento esa idea sublime, habrá legado a la posteridad una verdadera obra de arte. Pero, como acaba de proclamar, muy honda y delicadamente un finísimo observador y comentarista de ideas e imágenes, *el concepto de belleza no es perfecto sin la adición complementaria del concepto de bondad.*

«Gratior est pulchro veniens in corpore virtus» decía un ilustre esteta, refiriéndose a la doble belleza que la virtud pone en un cuerpo hermoso, y éste es el precepto que nunca debe olvidar el artista al producir su obra bella.

Por eso el aserto de Lessing, padre de la estética materialista, cuando decía que, entre los antiguos, la belleza corpórea era la ley suprema de las artes plásticas, es totalmente errónea, porque prescinde de la moral, porque destruye el concepto fundamental de la belleza, que es también verdad y bondad.

Léanse los versos de Homero que inspiraron a Píidas la idea de Júpiter y dígame si, en lugar de la mera belleza de la forma, no fué más bien la sublime grandeza del ánimo, la virtud moral, expresada en los versos homéricos, la que inspiró al genial artista.

En una de las oraciones de Cicerón contra Verres se contiene la descripción de una estatua de Diana. Verres la había robado de Segesta; el orador empieza ponderando su mérito: «Era, dice, una obra acabada... Su figura, adornada de una estola, era grande y excelsa, no obstante lo cual, brillaba en medio de aquella hermosura la edad y el aspecto virginal... Todos los desnudos de la antigüedad clásica fulgían con una luz interna de pudor, de moralidad humana, que abrigaba la

El retorno a la vida activa

Tocan ya a su término los días caniculares, estos días que tácitamente hemos acordado destinar al reposo, absoluto unos y a un descanso relativo los que, por razón de nuestras ocupaciones, debemos limitar la estancia de nuestras vagancias.

Terminado el mes de agosto, la vida ciudadana recobrará toda la activa vitalidad que la caracteriza, nuestras calles adquirirán otra vez el movimiento y bullicio que han perdido, los centros comerciales reanudarán, en forma destacada, sus actividades, como en las esferas intelectuales se intensificarán los estudios y las investigaciones científicas.

Al retorno de los emigrados veraniegos, recobrará la perdida normalidad la vida del país, y es por lo mismo que al volver a emprender con actividad y energía la cotidiana feña, hemos de procurar, hemos de interesarnos en que ésta se desenvuelva dentro de los límites del más absoluto civismo, guiados por sincero patriotismo y alteza de miras, a fin de que, anteponiendo el interés general del país a todo particular interés, o bastardo ideal, seamos verdaderos cooperadores de la obra de regeneración que se está operando en bien de la patria y provecho de todos los ciudadanos.

Mucho es lo que podría decirse a propósito del deber de que tenemos todos de anudar nuestro personal esfuerzo al de aquellos que tiene sobre sí todo el peso de la gobernación del Estado, para que de este modo, pudiendo concentrar toda su atención a la obra que tienen confiada, pudiera ser su labor más llevadera, pero no precisa, por otra parte, esfuerzo alguno la demostración de esto que queda dicho, pues todos y cada uno sabe en su conciencia que sólo en esta forma, sólo siendo todos factores activos de la vida ciudadana, lograremos, repartido el esfuerzo, que España, avanzando rápidamente por la senda del progreso y de la regeneración que ha em-

prendido, se coloque de inmediato en el lugar que debe ocupar en el concierto mundial.

En esta forma facilitaremos el advenimiento de una era de prosperidad y bienestar positivo y, a la par que podremos enorgullecernos de ello, sentiremos la íntima satisfacción del deber cumplido y la no menor del esfuerzo recompensado.

Hagamos cuenta de que la prosperidad de la patria depende de nuestro individual esfuerzo, tanto como de la acertada gestión de sus gobernantes. Hoy que, afortunadamente, España cuenta con ésta, procuremos que no le falte aquél.

Comentarios breves

MUERTO POR UNA APUESTA

Comunican de Roma que, a consecuencia de una apuesta, se ha producido un accidente mortal en la estación climatológica de Arta, célebre por sus famosas aguas.

Un individuo llamado Magnac, que se encontraba de vacaciones en dicho punto, ha tenido la mala idea, al encontrarse con un bañista, de hacer una apuesta de quién bebería más vasos de agua.

En efecto, la apuesta la ganó Magnac, que bebió sesenta vasos, pero después de realizada la hazaña cayó muerto víctima de una crisis cardíaca.

¡Morir por una apuesta no lo concebimos, pero si la apuesta es por beber agua, no llegarían a comprenderla nunca las víctimas de la ley seca, en los Estados Unidos!

PROCESO QUE HA DURADO CIENTO AÑOS

La señora Prior, mujer de un carretero de Long Island, que tiene una pequeña agencia de colocaciones para domésticas, se enteró, por un cablegrama, que acababa de ganar un pleito en Londres comenzado hace cien años por sus antepasados, los Grantley. La señora Prior recibirá, por lo tanto, 2,500,000 libras esterlinas, que es a lo que asciende el total del capital y los intereses acumulados.

Se propone crear un club de criadas. Bien es verdad que vale más tarde que nunca, pero, ¡cuánta falta les habrían hecho estas esterlinas a los que iniciaron el pleito, que tal vez pasaron privaciones en grande!

Ante casos como éste, cualquiera inicia un pleito.

UTILIDAD PRACTICA DEL FUTBOL

Según leemos, en Wanganni (Nueva Zelanda) un joven de veintidós años, mudo de nacimiento, que presenciaba un partido de futbol, enardecido por las incidencias del juego, rompió a hablar opinadamente, iniciándose con un formidable grito, seguido de algunas sílabas.

¡Bien venido sea este deporte, que ahora puede sumar, a sus atractivos, su cualidad terapéutica!

CRIMEN INCOMPRESIBILE

En uno de los Juzgados de esta ciudad se está tramitando la instrucción de un sumario a un individuo por supuesta tentativa de envenamamiento de sus padres, y, según se afirma, parece que el acusado ha confesado su delito y el móvil, que es el afán de heredarles.

Aun ante la evidencia, nuestra mente no alcanza a comprender tamaño crimen. No podemos concebir tanta perversidad en una mente equilibrada.

¡Este hijo es un monstruo!

EL REVERSO DE LA MEDALLA MADRE QUE ABANDONA A SU HIJO.

Dicen de Cádiz que el día 17 del corriente las personas que se hallaban en el muelle de Comillas observaron que se arrojaba al mar un muchacho.

La tripulación del bote «San José» se lanzó rápidamente al agua, y después de desesperados esfuerzos consiguió salvar a la criatura.

El chico, que tiene trece años, se llama

De cómo las apariencias engañan

Pese a los continuos alardes que fácilmente prodigamos, nuestra naturaleza es inclinada al mal, y, en consecuencia, nuestra pretendida civilización es pura y exclusivamente superficial, por manera que, a poco que se profundice, aparece en seguida el ser bárbaro y cruel.

La barbarie inicial sigue anidando en el seno de la humanidad, y si bien en algunos casos, aisladamente, el individuo ostenta un refinamiento sentimental que delata una perfecta civilización, en cuanto se manifiesta en conjunto, vemos que la multitud se desborda y fácilmente descubre en toda su desnudez la brutalidad que la domina.

Que así es nos lo están demostrando los sucesos que cotidianamente dan asunto a la prensa diaria y mantienen la malsana curiosidad de determinado público, que ansía esta clase de emociones fuertes, y que, por desgracia, forma mayoría.

Véase si no: comienza el niño, por instinto, martirizando cuanto animalucho cae en sus pecadoras manos, y cuando ya mayor, que parece debería tener algo de reflexión, le veréis dedicarse a la caza de lagartijas, moscas, grillos y de cuanto ser viviente puede hacer víctima de su crueldad. Ya hombre, ciega los pájaros inocentes, quema vivos a los pacíficos murciélagos, y en todas las oportunidades que se le ofrece descubre el fondo de maldad que le caracteriza.

La serie es larga y abundantes los casos que podríamos citar.

Si un día nos comunica el telégrafo que un tigre, al intentar devorar al domador, lo ha mal herido, a los dos días nos informa que la fiera ha consumado el destrozo del segundo domador, que, llamado por la empresa, acudió a substituir al que debió ser hospitalizado para curar las heridas sufridas.

Basta el anuncio de un espectáculo en que el artista ponga en peligro su vida para que esto sea el reclamo que infaliblemente ha de llenar el circo, del mismo modo que la presunción de que habrá huelga es suficiente para llenar una Plaza de Toros.

Si la humanidad fuese consciente y verdaderamente su civilización estuviera a la altura que pretendemos, estos espectáculos no obtendrían éxito y, faltos de público, desaparecerían, demostrando, de manera irrefutable, un estado de verdadera adelanto y civilización, pero hoy, tal como son considerados, admirados y aplaudidos, es pedir lo imposible pensar en suprimirlos, es desconocer la realidad pensar en que el público prescindiera de mantenerlos con el aporte de su dinero.

Es preciso decirlo: dentro de los márgenes de una verdadera moral, son responsables de los desmanes de una fiera cuantos, con su presencia, mantienen el

espectáculo, como lo son si un artista se despeña desde lo alto y se mata, porque no basta, para eludir la responsabilidad moral, no ejecutar un acto material en perjuicio de un semejante, sino que, por el contrario, la responsabilidad alcanza por igual a cuantos contribuyeron con su presencia a que fuese posible su realización.

Aparte de esto, no se negará que esta clase de espectáculos implican una serie de ejercicios preparatorios, que deben ser realizados en la infancia, o sea que cuantos acuden a estas exhibiciones son cómplices del martirio de inocentes criaturas, martirio fácil de evitar, a falta de intervención gubernativa, haciendo huelga de espectadores.

De lo expuesto se deduce claramente que la humanidad poco ha adelantado en cuanto a sensibilidad, ya que sigue a la altura de aquellas multitudes bárbaras que, enloquecidas, se extasiaban ante los sanguinarios espectáculos del circo romano. Hoy, como entonces, entregamos hombres a las fieras para recreo de las turbas; hoy, como entonces, tenemos gladiadores que, sin rencor alguno y por mero espectáculo, luchan ferocemente y hasta sucumben a la fuerza de un certero puñetazo o de un involuntario puntapié.

Otro síntoma de que nuestra tan careada civilización deja bastante que desear nos lo proporcionan las noticias referentes a crímenes monstruosos que se suceden en forma alarmante. Así, tenemos que en Berlín ha sido descubierto un nuevo Barza Azul en la persona de un ex policía, que, según propia confesión, ha dado muerte a numerosas mujeres, viniendo a aumentar la ya larga serie de destripadores, y simultáneamente ha fallecido en Siberia, a los noventa y tres años, un hotelero, que, durante treinta años, ha venido sirviendo en su hospedería guisos de carne humana, según se ha averiguado ahora al practicar un registro con motivo de su muerte.

Se nos podrá objetar que son casos aislados. Ciertamente, pero no es menos cierto que todos ellos son una manifestación elocuente del estado precario de nuestra pretendida civilización, que, para ser tal, debería fundamentarse y practicar en todo momento el amor y el afecto a nuestros semejantes, viendo un hermano en cada hombre.

Por caridad, por civilización tenemos el deber de apartarnos y no contribuir a sostener aquellos espectáculos en los cuales un ser humano expone intilmente su vida o ejecuta esfuerzos en menoscabo de su salud. Consideremos que sólo fomentando la mayor sensibilidad moral en la humanidad se logrará formar pueblos verdaderamente civilizados y dignos de ser llamados así.

JOSÉ PERMANYER NOGUÉS

Francisco Oliva Torres, y es natural de Melilla.

Una vez salvado, fué interrogado por las autoridades acerca de las causas que motivaron su fatal determinación, y el pobre niño, cuando pudo hablar, manifestó con honda emoción, y con los ojos bañados en lágrimas, que su determinación había sido porque, no teniendo padre, su madre le había abandonado.

La indignación del público contra la desnaturalizada madre fué grande.

El niño fué trasladado al hospital.

¿Cómo se explica tal proceder en una madre? Si es repugnante e incalificable en un hijo atentar contra los autores de sus días, aun resulta más asqueroso el proceder de esta madre que no tiene derecho a ostentar nombre tan dignificante.

El algodón en la Argentina

La Dirección general de Estadística y Economía Rural de la República Argentina calcula que la cosecha de algodón en el corriente año ascenderá a 42,000 toneladas, y acaso más, de continuar alta la temperatura. Por provincias y territorios esa cifra se distribuye así en el avance:

Chaco, 38,403; Corrientes, 2,734; Otras provincias, 863.

En el corriente año la siembra se inició con un retraso de cerca de un mes

y medio, debido a la prolongada sequía que reinó durante el invierno y la primavera pasados. Pero luego condiciones climatológicas favorables acompañaron el desarrollo de las plantas que, a no haber mediado las invasiones sucesivas de insectos masticadores, habría recuperado el tiempo perdido en la siembra.

De enero a marzo fueron atacados los plantíos, periódicamente, por la «oruga de la hoja» y otras orugas maninadas. En cada caso las plantas retoñaron de nuevo con el atraso consiguiente. En abril se empezaron a notar los efectos devastadores del «gusano rosado» de la semilla.

Todos estos contrastes han hecho que la cosecha de algodón sea inferior en calidad a la de años anteriores, excepción del período 1922-23 como puede verse en este cuadro estadístico del quinquenio

1922-23,	19,403 toneladas;	1923-24,	43,860;
1924-25,	51,105;	1925-26,	97,400;
1926-27,	42,000.		

En cambio, si la cantidad no ha sido sobresaliente, la calidad es muy buena, pues el Ministro de Agricultura de aquel país no omite esfuerzos para mejorar la calidad del producto, cuyo cultivo tanto le interesa.

En el Consulado General de la República Argentina (Claros, 82, principal, Barcelona), se han recibido muestras que se proporcionan a los industriales que lo soliciten.

HUGO DE RIBAGORZA

Cosecha de cereales en España

Avance de los resultados en 1927

La Dirección general de Agricultura ha publicado el avance que sigue sobre la producción de cereales y leguminosas en España en el año presente:

CEREALES: Trigo, 40.528,320 quintales métricos; cebada, 20.324,536; centeno, 6.881,671; avena, 5.567,358; escanda, 270,760; tranquillón, 326,130; arroz, 2.380,506; y mijo, 17,325.

LEGUMINOSAS: Garbanzos, quintales métricos 1.449,041; habas, 1.726,225; guisantes, 320,129; algarrobas, 1.178,363; lentejas, 335,599; almotas, 223,704; yeros, 632,932; altramuces, 77,100; cacahuets, 224,000; alhólfas, 72,875; y veza, 64,000.

Según estadística publicada por el Norte de Castilla, el año pasado la cosecha fué de 34.290,900 quintales métricos, y el consumo equivale a 38.589,678. La cifra de 40.528,320 quintales métricos en que se anticipa valorada la actual cosecha, rebasa ambas cifras.

A la de la pasada cosecha, en 6.327,420 quintales métricos, y al consumo, en 1.938,642, lo cual, aun teniendo en cuenta las variaciones que pueden sufrir estas cifras hasta convertirse en definitivas, es un dato convincente.

También la revista *Molinería y Panadería*, de Barcelona, da su avance de los resultados probables de la actual cosecha de cereales, que coincide con los datos que anteceden, y permiten esperar fundadamente que este año España tendrá cubiertas las necesidades de trigo para su consumo interno.

Según opinión de la referida publicación, en el centro de España, la cosecha es francamente buena en general. En el Sur, también se señala buena cosecha. En Aragón y Navarra, la cosecha es algo más que regular. En Levante, la cosecha de trigo, dentro de su relativa importancia, es también buena. Cabe las mermas que las lluvias pueden ocasionar en la recolección; pero, dado el cariz del tiempo y el estado de los campos que no han sido recolectados, cabe esperar que en nada apreciable variará esta impresión. La actual cosecha puede, pues, considerarse como buena, no habiendo sido superior debido a las malas condiciones en que generalmente se desarrolló la sementera en las regiones del Centro y Levante y a las heladas tardías y tormentas en Aragón, que causaron serios perjuicios.

En cebadas, también se hace buena cosecha, pues el tiempo en general favoreció más esta planta.

La cosecha de avena se anuncia buena, siendo el grano de buena calidad.

En general, sin poderse calificar el año de extraordinario, la impresión es de que se recogen cosechas muy aceptables para los cereales y leguminosas para pienso, y se preparan unas cosechas magníficas de aceite y vino.

En donde se vislumbra una cosecha enorme, si el tiempo ayuda algo, es en aceite y vino.

Demandas de la Bolsa del Trabajo

Relación numérica de los inscritos en la Bolsa del Trabajo de la Diputación provincial que solicitan actualmente ocupación, clasificados por grupos profesionales y por sus subgrupos.

HOMBRES		
Agricultura	Criados	11
	Grooms	5
	Enfermeros	3
Extractivas	Guarnicioneros	5
	Peleteros	5
	Curtidores	2
Ramo del vestido	Relojeros	3
	Joyereros y plateros	11
	Escultores	4
Ramo textil	Técnicos en tejidos	4
	Tejedores	6
	Hiladores	4
	Aprestadores	4
Profes. liberales	Maestros	6
	Médicos	2
	Peritos industriales	3
Personal doméstico		
Porteros		7

Molineros	7	Modelistas	7	Modistas	6	Sirvientas	6
Carniceros	5	Carroceros	12	Lenceras	3	Cocineras	4
Licorista	2	Aserradores	10	Sastresas	4	Camareras	7
Hotelera		Barnizadores	7	Camiseras	4	Faenas	12
Camareros	61	Tallistas	2	Costureras	7	Lavanderas	25
Cocineros	13	Artes gráficas		Planchadoras	8	Interinas	5
Pinches	21	Cajistas	36	Bordadoras	7	Amas secas	14
Encargados hotel	2	Maquinistas	15	Modistas sombrer.º	2	Niñeras	3
Construcción		Minervistas	16	Peleteras	3	Porteras	22
Peones	72	Litógrafos	15	Géneros de punto	2	Veladoras	13
Albañiles	48	Fotógrafos	4	Lavanderas hotel	7	Dependencia escri-	
Picapedreros	11	Fotógrafos	5	Encuadernadoras	5	torio y mercantil	
Yeseros	5	Encuadernadores	8	Cajas de cartón	2	Taquimecanógrafas	98
Estrucadores	7	Reñeves	1	Camareras de hotel	3	Mecanógrafas	151
Ladrilleros	6	Dibujantes	6	Profes. liberales		Tenedoras libros	17
Mosaístas	4	Preñistas	2	Maestras	6	Auxiliares escrit.º	41
Pintores de obras	18	MUJERES		Institutrices	5	Meritorias	41
Pintores de coches	8	Oficios		Profesoras música	4	Depend. almacén	22
Vidrieros	4	Corbateras	2	Enfermeras	3	Depend. venta	35
Madera		Trabajos laborat.º	9	Traductoras	1	Cajeras	21
Carpinteros	99	Repasadoras pelc.º	2	Profesoras idiomas	2	Taquilleras	5
Ebanistas	35	Intérpretes	1	Personal doméstico		Corredoras	1
				Señoras compañia	92	Archiveras	5

NOTA. — Recomendamos a los patronos que no dejen de consultar esta estadística semanal de obreros parados, para hacer todas sus ofertas a la Bolsa del Trabajo y cubrir, por consiguiente, las vacantes de su casa. Así como también agradeceremos a los obreros que se dignen registrar sus nombres en las oficinas de dicho organismo. Calle San Honorato, 5



Santa Teresa
Obra del escultor Jerónimo Suñol

Las nuevas adquisiciones del Museo Contemporáneo

Gracias a la generosidad del doctor don Joaquín Carvallo, ilustre coleccionista de obras de arte, desde hoy el Museo de Arte Contemporáneo posee la admirable obra del célebre pintor español Casto Plasencia, *Maternidad*.

Este artista, poco conocido de la generación presente, particularmente en Cataluña, tuvo gran celebridad allá por los años de 1873, hasta 1890, que murió en Madrid, y en la plenitud de sus facultades artísticas.

Nació en Cañizar (Guadalajara) en 1848. Hijo de un médico, tuvo gran afición al arte, e ingresó en la Academia de San Fernando. Luego pasó, pensionado, a Roma, en ocasión que estaban allí estudiando muchos de los que luego fueron grandes artistas, como Villegas, Giménez, Aranda, Rosales, los Benlliure y los catalanes Tusquets, Tapió, Mas y Fontdevila, y otros no menos notables artistas que nos han dejado obras admirables.

A su llegada a Roma había muerto aquel astro de primera magnitud, que se llamó Mariano Fortuny, pero quedaban todavía aquellos clasicistas que le había de inducir, como Pradilla, a cultivar el gran cuadro de Historia. Y casi en competencia con el admirable pintor de la *Rendición de Granada*, pintó un gran lienzo, titulado *El rapto de las Sabinas*, y luego, en 1878, mandó a la Exposición nacional su célebre cuadro *Los orígenes de la República romana*, que le valió una primera medalla y la Legión de Honor en la Exposición Universal de París.

Aparte de sus innumerables obras decorativas y retratos, se destacan, en primer término, sus pinturas de la iglesia de San Francisco el Grande, en Madrid, en donde trabajó cinco años, ayudado del célebre pintor Carlos Luis de Rivera.

Este es el autor de ese cuadro *Maternidad*, que ahora ingresa en nuestro Museo, y que, sin duda alguna, es una de las obras más importantes en su estilo y de la época buena del artista.

Indudablemente, esa obra nació tierna que ver con el estilo que informaron y en el que fueron pintados sus grandes cuadros de Historia, y en los que la escuela italiana romántica impuso sus modalidades.

Está pintado con otra visión más fina y más sensual, recordando, de una parte, al gran maestro Goya, y de otra, a los impresionistas franceses, y es que Plasencia viajó por Europa y estudió, además, las diferentes escuelas que en aquella época pugnaban por imponerse en el mundo artístico. Podía haber emulado, pues alternó con ellos, a los que siguieron la escuela miniaturista napolitana de Fortuny, sin conseguir imitarle; pero pudo en él, sin duda, mucho más la influencia del gran pintor aragonés, que estudió muy bien en el Museo del Prado, de Madrid, durante los trabajos para San Francisco el Grande.

Otra de las obras importantes ingresadas en nuestro Museo Contemporáneo hace poco es, entre otras esculturas, la *Santa Teresa*, de Jerónimo Suñol, donativo de doña Montserrat Batlló y Rocamora, en memoria de don Román Batlló.

A pesar del gran renombre que tuvo en España el escultor Suñol, muy particularmente después de su obra *El Dante*, no es muy conocido de la generación presente. Nació este escultor en Barcelona, en 1839, y murió en 1902 siendo discípulo de los maestros Vallmitjana.

En concepto de los críticos entendidos, sus esculturas fueron superiores a todas las que se han producido en España durante medio siglo, sin apartarse de la tradición y estilo netamente españoles.

Así, con donativos como los que acabamos de reseñar, se hacen grandes los Museos y se honran sus donantes.

ESTEBAN BATLLÓ

Hermoso ejemplar de rinoceronte blanco

Con motivo del Congreso zoológico internacional que se reunirá en Budapest el próximo otoño, en el Museo Nacional será expuesto un magnífico ejemplar de rinoceronte blanco, muerto en el Uganda por el señor Eugene de Horthy, hermano del regente.

La caza del rinoceronte blanco está estrechamente reglamentada, por tratarse de ejemplares sumamente raros, y en el Uganda sólo pueden ser muertos cada año dos. La preparación de la piel, cuyo valor excede de diez mil «pengos», y que fué donada por el señor Horthy al Museo Nacional, ha exigido más de un año de trabajo, y la reconstrucción del enorme animal ofrece un particular interés para los zoológicos que visitarán Budapest.

Fiesta mayor de Sitges

Promete revestir inusitada solemnidad la fiesta mayor que durante los días 23, 24, 25 y 26 del corriente celebrará la pintoresca villa de Sitges. El programa de festejos que tenemos a la vista es todo una promesa, dada la variedad de números que contiene. Se cuentan, entre otros interesantes, los tradicionales de reparto de bonos, danzas populares, fuegos artificiales, procesión de san Bartolomé, gran festival de natación, partidos de futbol, funciones teatrales, etc.

Juego prohibido en Prusia

Comunican de Berlín que el juego *ocanté* ha sido prohibido en todos los clubs del territorio prusiano, lo que, en opinión de la Prensa de aquel país, representará el cierre de la casi totalidad de los clubs.

DE LUNES A LUNES

VIAJANDO CON PERROS. Cada cual tiene sus gustos y sus aficiones, y es muy dueño de tener aquéllos y éstas siempre que no moleste a los demás.

Así, no faltan señoritas a quienes les cantaban los perritos, y andan con ellos al brazo, los llevan consigo en el tranvía, en el departamento de un coche de ferrocarril, etc., etc.

No ha muchos días me tocó a mí en suerte, entre otros compañeros de viaje, no quedaba un solo hueco en el departamento, una señorita, vestida de blanco, bien calzada, con su cabellera a la «gargon», que repartía el sitio que le correspondía entre ella y un perrito, quieto unas veces, moviéndose otras, saltando del asiento al suelo y llegando a los viajeros a prodigarles sus caricias perennas.

Y, como es natural, volviendo a su sitio, le puso una falda a su «camita» que era un dolor. Y, sobre todo, un atentado a la higiene.

Por qué, quien sea amigo de viajar con perros, no tomará un departamento adecuado, en que no vayan personas?

TANTA DEMOCRACIA, NO. — Que algunos días festivos es poco menos que imposible acomodarse bien en los coches de los trenes, está fuera de duda; que ciertos individuos hallan pretexto en segunda para, con el billete de tercera, ocupar, no sólo un puesto de segunda clase, sino, también, de primera, es cosa que no se escapa al menos observador.

Y menos mal si se conformaran con empoltronarse sin ocasionar molestias a nadie, convirtiendo el tren en el más democrático de los albergues temporales: lo sensible es que llegan a creerse que aquellos do están son dominios suyos, y no paran de molestar al prójimo yendo de una parte a otra, invadiendo las ventanilla, cruzándose cosas...

LA EDUCACIÓN NUEVA. — En Pedagogía, como en todo, hay sus modas, y en determinados momentos, verdadera fiebre.

Hace muchos años, más de treinta, que empezó a hablarse con elogio de una escuela establecida en un condado de Inglaterra, concebida por Cecil Reddie, que era una cosa, decían, distinta de lo conocido en procedimientos. Ha sido ella la madre de «L'École de Roches», de Demoulin; de las «Casas de educación en el campo», del doctor Lietz; de todas las que han dado en llamarse «Escuelas nuevas», las cuales, para ser perfectas, necesitan reunir veintiocho caracteres, algunos de ellos, muchos, comunes—no puede ser otra cosa—a las otras escuelas.

Estos días se ha agotado la idea de la creación de la Liga internacional de educación nueva, y una revista de educación nos habla de que en la mayor parte de las escuelas nuevas se empieza la enseñanza de la Geografía por la localidad, procediendo siempre en orden progresivo.

La novedad va siendo ya una cosa arcaica. Hace muchos años que en escuelas no nuevas se sigue ese procedimiento, que, en cierto modo, recomendaba Rabelais cuando aconsejaba en su Gargantúa que debía aprenderse la Geografía viajando; Rousseau, al tronar contra los globos, las esferas y los mapas, pretendiendo que se empezara por mostrar el objeto mismo, y tantos más. Y hasta en nuestras esferas oficiales, veinte años ha, al formular temas para las Memorias técnicas de vacaciones, proponía uno, que desarrollaron bastantes maestros, que se refería a la enseñanza de la Geografía partiendo de la localidad y a la exposición de su correspondiente programa.

Pero, claro está, si no volviera la manga ancha después de la estrecha, y la que casi no es manga precediera a la que oculta la mano; y la de hombrera a la de jamón; o la falda tobillera no se hiciera rodillera y volviere la que casi arrastra y la de cola, ¿cómo iban a dar muestra de talento los sastres y las modistas? ¿Y cómo, si no hubiera modas pedagógicas, sería posible inventar tantos métodos, procedimientos, formas de enseñanza y tantas cosas más?

Porque, fíjense ustedes: Escuela nueva, Método de proyectos, Pedagogía decrolyniana, Laboratorio Dalton, Método Montessori, Centros de interés; Escuela Dewey, diferenciadora, de trabajo, a la medida..., es decir, una como lista de específicos para lograr la educación e instrucción de la niñez.

EL TEXTO ÚNICO. — A pesar de tanta panacea como se nos brinda en cuestiones de enseñanza, el concurso abierto para premiar y elegir los libros que han de ser texto único en los Institutos nacionales de segunda enseñanza, dice bien a las claras que es muy cierto el refrán de que «una cosa es predicar y otra dar trigo», pues, según nota de la prensa, la Comisión que se nombró para emitir informe acerca del texto único, ha entregado al ministro las propuestas de todas las asignaturas, proponiendo algunas para premios, y declarando desierto el concurso con relación a otras por no encontrarlas en condiciones didácticas excepcionales.

Y es que resulta más difícil practicar la Pedagogía que teorizarla.

LA ASAMBLEA NACIONAL. — Quienes se consideran bien enterados nos dicen que está redactado, incluso el preámbulo, el proyecto de decreto de la futura Asamblea Nacional. El jefe del Gobierno, en el mitin de Uniones Patrióticas de Santander ha dicho de nuevo que va a reunirse y que su duración podrá ser lo mismo de dos años que de tres, lo que tarde en estudiar y encauzar las cuestiones que a ella se encomienden, añadiendo que cuando esto ocurra será llegado el momento de otorgar al país una intervención directa en el gobierno por medio de la representación parlamentaria adecuada.

No faltará quien vea en esas palabras dos esperanzas: una, la de los que se crean poder ser llamados a la Asamblea; otra, la de quienes, afiliados a viejos partidos, vislumbran en lontananza una vuelta al parlamentarismo.

Y sólo cabe tener una: que los de ahora y los de luego quieran y sean buenos para laborar por el bien de la Patria.

A UNIÓN PATRIÓTICA. — La Jefatura provincial de Unión Patriótica de Barcelona ha dirigido a la misma, y a todos los ciudadanos de la provincia, un manifiesto en el que invita a cuantos no figuran en las filas de esta organización a que se inscriban, cumpliendo así los deseos expresados por el general Primo de Rivera, en 6 del actual; posesionando, también, a la Comisión provincial encargada de todo lo relativo a elecciones y admisión de nuevos socios.

Cabiendo en Unión Patriótica todos cuantos tengan rectos propósitos de colaboración a la obra iniciada en el acto ilegal, pero patriótico, de 13 de septiembre de 1923, sin abandonar su ideal, es ahora ocasión de probar con hechos el interés en servir lo que es verdadero interés de España.

WAD-EL-JARA

DEPORTES

FUTBOL

Con un lleno grandísimo y enorme expectación se celebró en Málaga el encuentro entre el Sevilla F. C. y el F. C. Malagueño, con la intervención, en este último, como portero, de Ricardo Zamora. Ganaron los malagueños por 3 a 1. Zamora fué ovacionado durante todo el partido.

Este ha sido el primero que ha jugado después del reciente accidente automovilista que sufrió el meta nacional.

ATLETISMO

EN EL EXTRANJERO
Segundo match Francia-Alemania
Alemania vence por 89 a 62

En el estadium de Colombes se ha celebrado el segundo match Francia-Alemania. Los germanos han vencido brillantemente, adjudicándose todas las pruebas, excepto los 800 metros, 1,500 y 110 Hayes.

Alegria La Revista de los niños. Se publica los sábados. - 10 cts.

CICLISMO

CAMPEONATO DE FRANCIA

El campeonato ciclista de Francia de los 100 km. por carretera ha dado el resultado siguiente:

- 1.º, Ferdinand Le Drogo, en 2 h. 54 m. 23 s. 1/5.
- 2.º, Charles Pelissier, en 2 h. 54 m. 41 s. 2/5.
- 3.º, Bonnay, en 2 h. 55 m. 26 s.
- 4.º, Francisco Pelissier, en 2 h. 56 m. 33 s. 4/5.
- 5.º, Leduck, en 2 h. 56 m. 57 s.

Pianos Eléctricos-Ancha. 46-T. 3482 A. Rollos - Continuas Novedades - J. MOTA.

¿SERÁ VERDAD?

A veces se dan noticias y se lanzan versiones que al ser recogidas por la prensa, constituyen un hecho de posible veracidad.

A nosotros nos ha llegado una, relacionada con el ciclismo catalán, en la cual se da como cierta la idea de una posible fusión de dos potentes secciones.

Dicen que los trabajos en pro de la mencionada unión se llevan muy adelantados, ¿será para Barcelona un acontecimiento de ciclismo? El tiempo lo dirá.

Bassols - Talers, 21.-Edredones.-Artículos para poupées. - Colchonería

SAN SEBASTIÁN

Los periodistas madrileños han cubierto el recorrido Madrid-San Sebastián en siete horas

A la hora de cerrar esta edición nos llega, a la redacción, la noticia escueta de que ha llegado sin novedad el coche procedente de Madrid, tripulado por la célebre dama misteriosa y los señores Walken, Revenga, Rodríguez-Torres y Simancas, intento de record automovilístico organizado por el *Heraldo de Madrid*, habiendo empleado en recorrer esta distancia unas siete horas. El coche salió de Madrid a las seis y media de la mañana de ayer, domingo, asistiendo, sus tripulantes, por la tarde, a la corrida de toros que se celebró en esta capital.

NATACION

LOS CAMPEONATOS DE ESPAÑA DE NATACION
ROTUNDO TRIUNFO DEL EQUIPO DE CATALUÑA EN BILBAO

Al cerrar esta edición recibimos el primer telegrama anunciándonos los resultados obtenidos por el equipo catalán en los campeonatos de España de natación, y en los que nuestros representantes han dejado a gran altura el pabellón deporti-

vo de Cataluña al calzarse brillantemente el supremo título de campeón.

Los resultados técnicos han sido los siguientes:

- 400 metros estilo libre**
- 1.º, Ricardo Brull, del C. N. Barcelona.
 - 2.º, Segalá, del C. N. Barcelona.
 - 3.º, Riambau, del Atléctic de Bilbao.
- 100 metros libres para señoritas**
- 1.º, Srta. Lucrecia Muñoz Reja, del C. N. Barcelona.
 - 2.º, Elia López, del Arenas de Guecho.
 - 3.º, A. Giménez, del Atléctic de Bilbao.
- 100 metros estilo libre**
- 1.º, Parés, del C. N. Barcelona.
 - 2.º, Brull, del C. N. Barcelona.
 - 3.º, Valdés, del Arenas.

En el partido de water-polo, el equipo catalán vence brillantemente al equipo vizcaíno por 4 goles a 2.

(Continúa en la página 6)

Vida de sociedad

Sigue el calor y, en consecuencia, el veraneo tiene dispersa a nuestra sociedad.

— En una hermosa casa solariega de Comillas pasa temporada doña Amparo García-Briz y Méndez-Vigo, viuda de Díaz de Quijano. Con ella estará unos días su hijo don Paulino Díaz de Quijano y García-Briz.

— El Marqués de Casa-Quijano y sus sobrinos don Patricio y don Luis de Sarrástegui y López, se instalarán en breve en su finca «La Portilla», también de Comillas, en donde se encuentran ya los Marqueses de Monteflorido y sus hijos don Santiago, don Eduardo y la señorita María Isabel Benjumea y López.

— En «Torre Falguera», antigua casa solariega de San Felín de Llobregat, se halla de temporada la Marquesa de Cas-

tellbell, Baronesa de Maldá, que luego marchará a su finca de Castellersol, «Casa Planella». Con dicha dama veranean sus hijos los Barones de Segur, el Conde de San Miguel del Castellar y la Marquesa de Soto-Hermoso.

— Doña Consuelo García de los Ríos, viuda de del Piélagos, se instala en su finca de Reinosa (Santander). Con ella veranean sus sobrinos don Eduardo y la señorita Ana García de los Ríos y Morales.

— Los Duques de la Vega, Marqueses de Aguilafuente, y sus hijas las señoritas Isabel, María y Pilar de Carvajal y Colón pasan el verano en su finca de Zarauz.

— En «Villa Matilde», de Moncada, se han instalado los Marqueses de Casa Pinzón y sus hijos las señoritas Matilde y Carolina del Río-Pinzón y Carbonell. Con ellos veranea la señorita Clotilde de Oliveros y Pers, y es muy posible, que pase unos días en dicha finca el ilustre Patriarca de las Indias Monseñor Muñoz.

— Don Damián Mateu y Biza, su esposa doña Mercedes Pla y Deniel y sus hijas las señoritas Josefa, Mercedes, Emilia y Carmen Mateu y Pla se instalan, para largo veraneo, en su finca cercana a Campins, una de las más hermosas posesiones del Montseny.

— En San Sebastián veranean la Marquesa de Pozo Rubio y su hija la señorita María de los Angeles Fernández de Villaverde y Roca de Togores.

— Y, finalmente, para pasar el verano se han instalado en su bonita casa de Altafulla-Tamarit el ilustre ingeniero don Ramón de Montagut y de Miró-Ortafá, su esposa doña María de Lourdes de Miquel y de Suelves y sus hijos don José Antonio, señoritas Filomena, Pilar, María-Luisa y don Ramón de Montagut y de Miquel, que, a principios de otoño, se trasladarán, por breves días, a su casa solariega de Mora de Ebro.

A TODOS INTERESA SABER

cómo opinan las más destacadas autoridades americanas con respecto a la tan acreditada agua mineral preparada con

SALUTINAS

Habla el Sr. Director de la Oficina Química de Sanidad del Paraguay, Dr. P. Bruno Guggiar: «SALUTINAS es un producto que sirve para mineralizar el agua y obtener en el acto inmejorable agua de mesa. Su composición, verificada por el análisis químico, es la que lleva impresa cada paquete. SALUTINAS es, por lo tanto, una asociación feliz de varios ingredientes destinados unos a gasificar el agua y otros a dotarla de PROPIEDADES TERAPÉUTICAS EFECTIVAS. Su consumo cotidiano contribuye a mantener el organismo en buen estado de funcionamiento y a evitar los tan conocidos procesos de autointoxicación. SALUTINAS es UN DISOLVENTE DEL ÁCIDO ÚRICO es antiácida y ligeramente laxante y diurética. Es de recomendar su consumo.»

Firmado: P. Bruno Guggiar!

Este certificado sólo puede presentarlo SALUTINAS

Caja para 12 litros de exquisita agua mineral, 150 pesetas.

Depósito general: S. A. DE DROGUERIA VIDAL-RIBAS, Moncada, núm. 21

BARCELONA

BANCA MARSANS, S. A.

VALORES - CUPONES - GIROS - CAMBIO - VIAJES

Rambla de Canaletas, 2 y 4 BARCELONA

NEGOCIAMOS LOS CUPONES
VENCIMIENTO 1.º DE SEPTIEMBRE PRÓXIMO

CÁMARA ACORAZADA

con compartimientos de alquiler desde 22 pesetas anuales

Dirección telegráfica:
MARSANSBANK

Apartado de Correos número 1
Teléfonos números { 4530 A
4531 A
4532 A

LA LECHE CONDENSADA
LA LECHERA ES LA AMOROSA
NODRIZA DE LOS NIÑOS

MARINA LACTEADA NESTLE
ASEGURA A LA INFANCIA
SALUD-BELLEZA Y ROBUSTEZ

ACTIVIDAD DEPORTIVA

BOXEO

EN EL NUEVO MUNDO

Carlos Aracil-Pedro Puig y Bartos-Torelló son la base de una interesante velada popular

El jueves por la noche tendrá efecto, en el Nuevo Mundo, una interesante reunión pugilística, cuyo programa, a pesar de no estar confeccionado a base de las primeras figuras, es de un atrayente conjunto, que no deja de interesar vivamente a nuestros aficionados, especialmente a los iniciados recientemente para los que son desconocidas las gestas de nuestros campeones.

El programa que se había proyectado en un principio debía tener como base el combate Ros-Rebby, pero después del incidente Artero, el organizador ha creído oportuno un aplazamiento hasta conocer las decisiones de la Federación, confeccionando, en su defecto, una velada popular a base de combates de interés, por la dureza con que suelen disputarse las ciertas distancias.

Roca-Optico antiguo y acreditadísimo lo hallarán en plaza Sta. Ana, 19, pral. No confundirse :- Precios limitadísimos.

El programa, integrado por seis combates, consta de cuatro rounds, un ocho rounds y un diez rounds, este último a cargo de Segundo Bartos y Torelló.

Abren el programa, en cuatro rounds, Pierres y Campos, dos batalladores bantams que, a corta distancia, librarán una batalla dura y movida, en la que el más batallador se apuntará la decisión.

A la misma distancia, Juvé, un buen pluma, será enfrentado a Galán, muchacho voluntarioso, que deberá emplearse a fondo ante la mayor combatibilidad de su adversario.

Una lucha en extremo interesante es la que, en cuatro rounds también, pondrá a Torno, uno de los plumas que más se ha distinguido por su actuación en las últimas veladas, frente a Herrero, el notable pluma que, al reaparecer después de una larga ausencia del ring, demostró conservar intactas las dotes de valentía y combatibilidad, que años atrás hicieron de él uno de los púgiles favoritos del público en las veladas del Parque, siendo el único que, al iniciarse José Gironés como formidable knock-out, resistió la dureza de su punch.

THE ELIXIR VIADÍN. Purgante y desinfectante. San Pedro Mártir, 44, Gracia.

A la misma distancia que el anterior combate, Dauff, el duro welter del korting, será puesto frente al vasco Amalio, hombre de potente punch, que librará a Dauff durísima batalla.

En ocho rounds, Pedro Puig, el campeón de Cataluña del peso pluma, que después de su derrota frente a Bartos, el notable peso ligero del equipo Paulí, reapareció brillantemente batiendo a un hombre de la dureza de Roca, será puesto frente a Carlos Aracil, uno de los plumas que, por su movilidad y conocimientos pugilísticos, aparece como uno de los adversarios más temibles que pueden tener hoy día los plumas de primera categoría.

Finalmente, en diez rounds, Segundo Bartos será puesto frente a Torelló, uno de los comingmans del peso ligero mejor clasificados.

Este combate ha despertado bastante interés entre los aficionados, pues del resultado del mismo podría derivarse un encuentro entre Bartos y Ramírez, el notable campeón de Castilla, que si bien tuvo que sucumbir ante la mayor ciencia y peso de Cola, aparece como un adversario temible para todos los demás pesos ligeros.



TUMILET 1927
DA FUERZA Y DESARROLLO. RUEDAS CAUCHUTADAS, 35 PTAS.-CLÍNICA DE BEBÉS. - 3, CALLE DEL OBISPO, 3

DESPUÉS DEL INCIDENTE ARTERO El P. S. C. no organiza

Habiendo aparecido en algunos diarios locales, a raíz del incidente Artero, que los organizadores del Palace Sporting Club habían intervenido para evitar un conflicto de orden público, de la Dirección de dicha entidad hemos recibido un comunicado en el que nos manifiesta que el Palace Sporting Club nada tiene de común con las organizaciones pugilísticas, por más que sea el señor Pla un directivo de la entidad el que organice y conceda, por deferencia, ciertas ventajas a los socios de la entidad en las veladas que él organiza.

CALZADOS "LA INTERNACIONAL" Fernando, 53, y Call, 22.-Precios económicos

EL «UZCUDUN» DE AGUILAS

El joven y potente púgil de Aguilas, del peso ligero, Antonio Jiménez Santamaría (a) Antonio, conocido, por su formidable golpe, con el nombre del "Uzcudun de Aguilas, según rumores de fuente autorizada, ha retado a los campeones de España y Europa, Cola y Rayo.

Los seis combates que ha efectuado, todos ellos los ha ganado por k. o., lo que viene a patentizar la certeza e interés del reto lanzado.

¿Un nuevo competidor? Ya lo veremos.

PELOTA VASCA

EN EL CLUB VASCO

Como de costumbre, en el frontón de la calle de Amalia celebróse ayer tarde una interesante reunión a base de los mejores manistas que forman parte del popular club Vasco, y que tantos admiradores se ha sabido crear, gracias a la constancia y a la deportividad de los elementos que rigen los destinos de este club.

Tres fueron los partidos que se celebraron, siendo todos ellos del agrado del numeroso público que, con una regularidad cronométrica, asiste a cuantos festejos de esa índole se celebran en el trinquete de la calle de Amalia.

El primer partido, y correspondiente a segunda categoría, fué el que disputaron, a 30 tantos, las parejas integradas por Ribalta y Miró, que lucían distintivo rojo, y los azules Ballester y Navarro.

Este partido fué jugado con gran energía, mostrándose ambas parejas con una igualdad de fuerzas, que nadie se hubiera atrevido a pronosticar cuál de las dos vencería, decidiéndose el partido cuando tocaba a su fin, habiéndose adjudicado la victoria la pareja integrada por Ballester y Navarro al lograr el tanto 30 cuando sus contrarios acababan de apuntarse el 27. Al retirarse de la cancha los cuatro jugadores, fueron muy aplaudidos.

El segundo partido estuvo a cargo de los jugadores de segunda categoría Marco y Bernabeu, que lucían faja roja, y los azules que formaban trío con Perfecto, Clemares y Edo.

Principia el partido, y se adelantan los azules, logrando el tanto 5 mientras los rojos se quedan en el 3, y así, en el tanto 12 de los azules los rojos sosistienen 6; lo mismo que en el tanto 18 de los adelantados, los rojos logran el 11. A partir de este tanto la lucha se hace emotiva cada vez más, logrando, después de un



Sus Cuellos siempre **Elegantes** y sin arrugas **DE VENTA** en todas las **Camiserías**
Precio: 0'50 ptas.
Al por mayor **P. Pastells**
Rambla de Cataluña, 118

¡DEPORTISTAS, MECANICOS HOMBRES DE NEGOCIOS!
Llévate siempre con vosotros el estuche de bolsillo
Yodolist
PROVISTO DE TODO Y EVITAREIS LAS INFECCIONES PRODUCIDAS POR HERIDAS O CONTUSIONES
APARTADO 646 - BARCELONA -

duro esfuerzo, igualar en el tanto 20, 21, 23, 24 y 27, terminando el partido los azules, que lograron, finalmente, vencer a sus contrincantes tan sólo de 3 tantos de diferencia. Este partido ha entusiasmado, en la segunda mitad, al público, que no ha cesado de aplaudir.

En último lugar contendieron los jugadores de primera categoría Isidro y Vallejo, rojos, contra los azules Cabré e Iserte.

Este partido ha sido emocionante, pero al reverso del anterior; en éste, las jugadas de emoción, y las que entusiasman al público, se sucedieron con gran frecuencia en la primera parte, y así hasta el tanto 21; lograron igualar ambas parejas en los tantos 8 y 16, a pesar de haberles llevado los azules buen número en tantos de diferencia; se llega al tanto 22 de los azules cuando los rojos se apuntaban el 21, y a partir de este tanto los azules se encoraginan de tal modo, que logran apuntarse los 30 tantos mientras los rojos ninguno. En resumen, ha sido éste un buen partido. — EL SUPLENTE.

AGENCIA OFICIAL
Ford ALONSO Y C. A.
El Automóvil Universal
CORTES, 499
VENTA A PLAZOS, SIN FIADOR

REMO

CAMPEONATO DE EUROPA DE REMO Formidable triunfo italiano

En el conocido lago de Commo han tenido lugar los campeonatos de Europa de remo. Italia ha triunfado netamente, adjudicándose todos los primeros lugares, excepto el doble sculls, que lo ha ganado Suiza.

Primera prueba: Cuatro y timonel
1.º, Italia, embarcación "Argus", en 7 m. 5 s. 3/5.

2.º, Leeclub Biel, en 7 m. 18 s. 4/5.
3.º, Bélgica, en 7 m. 25 s. 3/5.
4.º, Países Bajos, en 7 m. 28 s.
5.º, Checoslovaquia, en 7 m. 40 s. 3/5.
6.º, Polonia, en 7 m. 45 s. 2/5.

Segunda prueba: Dos sin timonel
1.º, Italia, embarcación "Canottieri Livornesi", en 7 m. 54 s. 3/5.

2.º, Suiza, embarcación "Reuss-Lucerna", en 8 m. 3 s. 4/5.
Tercera prueba: Skiff
1.º, Italia, embarcación "Bernasconi-Lario", en 7 m. 50 s. 4/5.

2.º, Hungría, embarcación "Bela Szeud", en 7 m. 51 s. 5/4.
3.º, Checoslovaquia, en 7 m. 57 s.
4.º, Países Bajos, en 8 m. 1 s.
5.º, Suiza, en 8 m. 1 s. 1/5.
6.º, Bélgica, en 8 m. 2 s.

Cuarta prueba: Cuatro sin timonel
1.º, Italia, en 7 m. 17 s. 3/5.
2.º, Suiza, en 7 m. 22 s. 4/5.

Quinta prueba: Dos en timonel
1.º, Italia, en 8 m. 18 s. 2/5.
2.º, Suiza, en 8 m. 35 s. 3/5.
3.º, Países Bajos, en 8 m. 47 s. 2/5.
4.º, Bélgica, en 9 m. 18 s. 3/5.

Sexta prueba: Doble sculls
1.º, Suiza, en 7 m. 23 s. 1/5.
2.º, Italia, en 7 m. 33 s. 1/5.
3.º, Bélgica, en 8 m. 12 s. 2/5.

Séptima prueba: Outriggers

- 1.º, Italia, en 6 m. 38 s. 3/5.
 - 2.º, Suiza, en 6 m. 42 s. 1/5.
 - 3.º, Polonia, en 6 m. 57 s. 2/5.
 - 4.º, Bélgica, en 6 m. 59 s. 4/5.
 - 5.º, Yugoslavia, en 7 m. 31 s. 1/5.
 - 6.º, Checoslovaquia, en 7 m. 47 s.
- Esta información nos ha sido facilitada por la agencia Ital-Cable.

P. S. C. Clases matinales y nocturnas de gimnasia y boxeo americano

WATER-POLO

CAMPEONATO DE CATALUÑA Resumen de este torneo

Con los partidos anunciados para la mañana de ayer se ha dado fin al torneo, en el que debía disputarse la posesión del título de campeón de Cataluña de water-polo entre los equipos que se habían inscrito. La verdad es que este campeonato iniciado con muy buen propósito y con un fin altamente deportivo, como es el procurar que la afición al deporte acuático cunda entre nuestro público, no dió el resultado que cabía esperar, pues desde que se dió principio a este torneo no ha podido lograrse que tan sólo una jornada se jugase completa; esto es, que se celebrasen todos los partidos que se habían anunciado. Los "fort-faits" han estado a la orden del día, y así vemos cómo en la segunda categoría, de las tres que se agrupaban los clubs participantes, posee el título de campeón un equipo que no ha jugado ni un partido tan sólo. Bastaría este detalle para que hasta el más lego en estas cuestiones se hiciera cargo de lo que han sido estos campeonatos. Ha habido clubs que sólo han tenido el trabajo de inscribirse en este torneo, y luego ceder los puntos a sus contrincantes. Creemos que no es ésta la mejor manera de propagar el deporte, ya que, sencillamente, causa desastroso efecto el que, estando señalados, por ejemplo, ocho partidos, lleguen a celebrarse cuatro, y aun de estos cuatro, uno de ellos se ha jugado amistoso, por haber cedido previamente los puntos a sus contrincantes, quedando, pues, resumida aquella magna jornada a tres partidos. Es en esta proporción, si no más, el número de partidos no cele-

ORTOPEDIA RIGOLA CLARIS, 18 (Frente Jesuitas) Tel. A. 2176

Especialidad en Bragueros, Fajas, Piernas y Brazos artificiales, Vendas y medias de goma INGLESA - Apósitos

brados, a pesar de estar anunciados.

Después de los partidos celebrados, se han adjudicado el título de campeón de Cataluña de water-polo el equipo del C. N. Barcelona C (veteranos), para primera categoría; C. N. Barcelona, A, para segunda categoría, y para la tercera categoría se hallan empatados el C. N. Sabadell, A, y el C. N. Barcelona, A, debiéndose celebrar el partido de desempate en una fecha próxima, la que la Federación de Natación amateur designe oportunamente.

LA JORNADA DE AYER

Para no faltar a la tradición, ayer también fueron en buen número, proporcionalmente, las cesiones de puntos entre los equipos contendientes, y así una jornada que constaba de tres partidos, sólo se celebró uno, y aún este no llegó a terminar por retirarse del terreno de juego el equipo del Club de Mar, después de haber insultado al árbitro, cosa que protestamos enérgicamente, por estimar injusto un fallo del partido cuando escasamente faltaba un minuto para terminar.

El partido que se celebró fué el que tuvo lugar en las aguas del Club de Mar entre el propietario del terreno y el C. N. Barcelona, que terminó con la victoria de este último por 2 goles a 0 logrados por Gispert; el equipo vencedor estaba integrado por Perdígó, Gispert, Sabata, Camper, Serra, León y Fontanet.

Los otros partidos anunciados eran los que debían disputar el C. N. Atléctic, B, frente al Sabadell, A, habiendo cedido los puntos el segundo y en que el Atléctic debía medir sus fuerzas ante el Sabadell, B, habiendo cedido el primero los puntos al segundo.

En fin, veremos si el próximo año este campeonato resulta de más seriedad que el que acaba de terminar. — HIR-HIR.

NUEVO Mundo, el jueves próximo gran velada popular. Ptas. 1'50

FUTBOL

Torneo Copa Goliath

Equipos	Partidos				Gols		Punto
	J.	G.	E.	P.	F.	C.	
JÚPITER.	4	3	1	0	14	7	7
SAN ANDRÉS.	4	1	1	2	10	13	3
MARTINENC.	4	0	0	4	2	16	0
ILURO.	4	3	0	1	12	4	6

EN EL PUEBLO NUEVO Júpiter, 4; U. S. Andrés, 1 UN GRAN ESPECTÁCULO

Y lo peor del caso es que ya se daba por descontado, antes del mach, que éste no llegaría a buen fin, y así sucedió.

Transcurridos veinte minutos de la segunda parte, y después de entrar en funciones la guardia civil, el árbitro Castellneras dió por terminado el encuentro.

El próximo campeonato del grupo B se presenta en unas condiciones tales de complejidad, que no quieren más.

Naturalmente, si damos oídas a la masa de público que asistió a la batalla, la culpa corresponde por entero al señor del pito, que con su proceder, netamente parcial, decidió la victoria a favor de los contrarios (eso dicen los vencidos), y, en cambio, aquéllos no ven en su actuación nada de censurable.

Es la eterna canción que se repite de más en más.

En honor a la verdad, hemos de decir que el partido de ayer, como tantos otros que se organizan en dicho grupo, no tiene nada fácil, antes al contrario, la experiencia ha demostrado que si se quiere llegar al final sin incidente, pre-

cisa en el árbitro una competencia y autoridad a toda prueba.

Según nos dijeron, se solicitó árbitro adecuado a tal partido, pero no hubo acuerdo, y cargó con el hueso el señor Castellneras.

En un partido con ganas de hacer fútbol verdad, no dudamos que dicho señor hubiese llegado al final sin grandes esfuerzos; pero ayer público y jugadores querían sólo el resultado, y el arbitraje entonces se hizo difícil; es cuando hacía falta en el árbitro la clase que tal vez aun no poseía para llevar aquello adelante.

BARTOS - Torelló y Puig - Aracil el jueves próximo en el Paralalelo

Ahora bien: la derrota del San Andrés no puede achacarse al árbitro, sino exclusivamente al superior juego del Júpiter. Fué insuficiente el arbitraje, enhorabuena, pero no parcial. Este equipo,

EYTOX
EL MEJOR INSECTICIDA

Madrid

Gregorio Lorenzo Gutiérrez, de cuarenta y dos años de edad, denunció que en su establecimiento de objetos de escritorio, sito en la calle de Atocha, n.º 134, penetraron ladrones, apoderándose de 18 ptas. que guardaba en un cajón y 110 plumas estilográficas, valoradas en 800 ptas. Se ignoran los autores del robo.

— Aquilino Ortega Nieto, de veintitrés años, se lesionó gravemente, por haberse caído a consecuencia de un ataque. Fue conducido al Hospital provincial.

— Nicasio Branas Gregorio, de veintiocho años, sufrió lesiones, de pronóstico reservado, al recibir con un individuo apodado «El Manco».

— Luisa Vázquez Pérez, de veintiseis años de edad, se causó también lesiones, de pronóstico reservado, producidas al recibir con Julio Bestero Sánchez, de veinticuatro años, que resultó lesionado, leve.

— Fabriciano Macarro Castillo, de diez y seis años, fué atropellado por el tranvía n.º 37, que le produjo conmoción, de pronóstico reservado.

— La bicicleta que montaba Jerónimo Chita López, atropelló al niño Antonio Cañizares Hernández, de seis años, el cual sufrió lesiones, calificadas de pronóstico reservado.

Alicante

Celebróse, en los jardines de la plaza de Ramiro, una verbena a beneficio de la Gota de Leche, la cual resultó brillantísima, otorgándose premios a los mejores peinados y mantones de Manila y a la pareja que mejor bailaron el Charleston y el chotis, terminando la fiesta a las cuatro de la madrugada, obteniendo un beneficio de 7,000 ptas. La Comisión fué muy felicitada por el éxito obtenido.

Badajoz

Según notifica el señor alcalde de Valle Santa Ana, se ha descubierto, junto a un barrio de dicho pueblo, una gruta de grandísimas dimensiones, hasta de 20 metros, con grandes depósitos de aguas y fantásticas formaciones de estalactitas y estalagmitas, que le dan un aspecto e importancia semejantes a los de la famosa gruta de Aracena. El excelentísimo señor gobernador civil ha pasado a la Comisión de Monumentos y excavaciones la correspondiente comunicación, para que dicte un informe sobre el caso.

Bilbao

En el Frontón Euskalduna jugaron, ayer mañana, a pala, y a 50 tantos, Amorrieta y Járegui contra Araquistain y Perea III, ganando los últimos por 8 tantos. Destacándose la labor de Araquistain. A continuación jugaron Nervión y Arrigorriaga contra Arenas y Pérez, a 30 tantos, ganando los primeros por 7. Por la tarde, y en el mismo Frontón, jugaron Narrau II y Unamuno contra Chistu I y Quintana II, ganando los primeros por 8 tantos. Begoñés IV y Abasolo jugaron, también, contra Chistu II y Campos, ganando los segundos por 4.

— Con motivo del descubrimiento de una lápida dedicada al excelentísimo e ilustrísimo señor Arzobispo de Valladolid, en las Escuelas graduadas de Galadano, pueblo natal del homenajeado, doctor Remigio Gandasegú, celebráronse brillantísimos actos, con asistencia del homenajeado, del Gobernador civil, de las Autoridades provinciales y locales y de numeroso público, pronunciándose elocuentes discursos alusivos al acto y saturados de verdadero patriotismo por los señores Secretario del Ayuntamiento, Inspector provincial de Primera enseñanza, Presidente de la Diputación provincial, Gobernador civil y el señor Arzobispo. Fueron cursados telegramas de adhesión a los señores Presidente del Consejo de Ministros y los Ministros de Gobernación e Instrucción Pública. Celebróse después un banquete en obsequio a las Autoridades e invitados, dándose concluidos por la brillante Banda municipal

y continuando durante todo el día los festejos populares.

San Sebastián

En la Concha, y ante un gentío enorme, se celebró la carrera de caballos de goma, ganando los puestos primero y segundo los señores Antonio Zulueta y Oscar Adot, respectivamente, del Club Fortuna.

— En Segura celebráronse diferentes actos patrióticos con motivo de la bendición de la bandera del Somatén.

Pronunciaron discursos entusiastas la madrina, doña María Ortega, y los señores Espas y esposa, Víctor Pradera, cabo de Somatén y el general Colsa, comandante general de los Somatenes de la región.

Luego verificóse la entrega de la Cruz de Beneficencia a sor Madariaga, superiora del Hospital, que lleva cuarenta y cinco años de servicios. El director de Administración local, que representaba al Ministro de Instrucción, pronunció un discurso enaltecendo las virtudes de la homenajada, contestando ésta en tonos modestísimos.

Más tarde se inauguraron unas escenas, pronunciando discursos encomiásticos el párroco y el representante del Ministro. Seguidamente descubriéronse las lápidas dando los nombres de los Generales Primo de Rivera y Martínez Anido a dos calles de esta capital, pronunciando discursos de tonos patrióticos el Delegado gubernativo, Teniente Coronel Tapia, que representaba el Gobernador civil.

Celebróse, también, el acto de descubrir la placa en la calle que se llamará de la Virgen Arantzazu, discursando el párroco.

En la Casa Consistorial celebróse un banquete, asistiendo las Autoridades y representantes del Somatén. Resumió los discursos el Presidente de la Diputación, quien representaba al Ministro de la Gobernación. Todos los actos resultaron brillantísimos.

Santander

SS. MM. los Reyes fueron a Torrelavega con motivo de celebrarse el reparto de premios de la Exposición de ganado. Después de recorrerla detenidamente elogiaron mucho los diferentes ejemplares de razas españolas y extranjeras presentados, llamándoles la atención algunos del país. Visitaron, también, la Lechera Montañesa, elogiando la instalación.

Tanto el recibimiento, como la despedida, resultaron entusiastas.

Toros en provincias

EN OLOT

(De nuestro redactor "Don Eduardo")

Con un lleno rebosante se celebró el festival taurino que organizó el señor Malagrida en beneficio de la Cruz Roja. Asistieron distinguidas personalidades civiles y militares, notándose la asistencia de aristócratas barceloneses que, formando una caravana automovilista, se trasladaron a esta villa para presenciar las proezas de los lidiadores.

Corrió la llave la bellísima señorita de Corominas, que escuchó la primera ovación de la tarde.

La presidencia la ocupaban preciosas muchachas, asesoradas por el inteligente aficionado Jesús Franco.

Cuatro novillos de don Manuel Santos, que dieron buen juego, fueron lidiados por las cuadrillas de los aristócratas aficionados José Puig, Jorge Girona, Ernesto Orensanz y Ramón Torres, "Cagancho II".

Puig toró superiormente de capa y realizó una superior faena de muleta. Fué ovacionado.

Girona alcanzó un éxito formidable con el capote. Con la muleta realizó una faena con pases de todas las marcas, y con el acero agarró una estocada muy buena. (Ovación, vuelta y salida a los medios.)

Orensanz demostró que puede ser una notabilidad... en todo menos en el toro. Su novillo tuvo que matarlo "Pedrucho", que, en compañía del novillero Manolo Marín, dirigió la lidia, bregando incansablemente ambos directores.

Torres estuvo inmenso toreando de capa, muleteo ceñidísimo, con estilo y maneras de torero caro, y a la hora de la verdad se volcó sobre el morrillo, para cobrar una estocada hasta las cintas. (Ovación delirante, orejas y rabo.)

El público, satisfecho, y el desfile, brillantísimo.

EN ALICANTE

En la Plaza de Toros se lidiaron, ayer tarde, cuatro novillos de Manuel Santos, del Escorial, que resultaron mansos.

El diestro sevillano Francisco Palomares, «El Marino», quedó regularmente en su primero y mal en el otro.

El torerito alicantino «Niño de la Alhambra» tuvo que entenderse con un par de pavos grandotes y con enormes pitones, y estuvo valentísimo toreando y matando. A su primero lo tumbó de una estocada en todo lo alto, recibiendo un palotazo sin consecuencias en la barbilla. Se le tributó una gran ovación, concediéndosele las dos orejas y el rabo. En el otro, que se hartó de saltar al callejón, propinando una serie tremenda de sustos, el Niño cobró una estocada a travésadilla que hizo doblar al bicho.

EN BILBAO

Celebróse la primera de feria a base de Agüero, Zurito y Cagancho. A la hora de empezar la corrida, cinco de la tarde, el lleno en la Plaza de Vista Alegre era imponente, colgándose el cartel de «no hay billetes». Se lidiaron reses de Coquilla por las cuadrillas de los diestros nombrados antes. A la salida de las cuadrillas ovacionó a Agüero por su actuación de la tarde última, obligándole a salir a los medios. Las reses de Francisco Sánchez, antes de Coquilla, fueron terciadas en conjunto; tres de ellas, cortas de pitones, y las otras algo más gordas y mejor puestas de cabeza; a excepción del primero, que cumplió bien con los piqueros, el resto se limitó a cumplir. Los quinto y último fueron excesivamente blandos, mansurroneando y librándose del fuego a fuerza de acosarles en todos los terrenos; el primero fué noble y se dejó torrear estupendamente; también fueron buenos para la gente de a pie los lidiados en segundo y tercer lugar; el cuarto se defendía mucho y adelantaba, buscando coger, al llegar el último tercio. El quinto, llegó noble al último tercio, pero algo quedado, y el último terminó manso.

Agüero demostró deseos de hacerse aplaudir, conquistando ovaciones en varias ocasiones por su valentía y voluntad. Por haberse retirado a la enfermería Zurito, después de matar su primero, despa-chó tres toros, a los que liquidó pronto y bien, destacándose la muerte del cuarto, al que tumbó de una estocada grande, entrando suavemente y saliendo limpio por los costillares; veroniquéo con arte y valor al primer toro, oyendo, al rematar, una estruendosa ovación, así como en el tercio de quites que fué enorme por parte de los tres espadas, que escucharon ovaciones clamorosas. En el quinto toró con valentía y adorno, y, en conjunto, siguió demostrando su deseo de ser agradable a la gente.

Zurito alternó bien en los quites del primer toro y en el suyo toró bien por verónicas, muleteando parado, aunque sin destellos de los que entusiasman; entró a herir cuatro veces, haciéndolo siempre bien y con estilo, oyendo aplausos y retirándose entre barreras, dando impresión de agotamiento físico y marchando a la enfermería, de la que no salió.

Cagancho, que empezó siendo abucheado al torrear con el capote a su primero, hizo una faena de cerca y valiente y artística, escuchando nutridas palmas y olés. Al matar estuvo muy deficiente, enfriando el entusiasmo del público, que le aplaudió, a pesar de su deficiencia con el estoque. La faena hecha en el último, mal en todo.

EN SAN SEBASTIÁN

Asistiendo SS. AA. los Infantes Doña María Luisa, Don Luis Engenio y Don José, se celebró una corrida de toros, lidiándose ganado de Concha y Sierra, por Belmonte, Villalta y Niño de la Palma. La Plaza llena.

Al primero, Belmonte lo veroniquéo bien; en los quites se lucieron todos los maestros. Belmonte brindó al doctor Uce-layeta, haciendo una faena superior con la izquierda, destacándose un pase natural, otro, de pecho, agarrando una estocada magnífica, que mató. (Ovación, las dos orejas y el rabo.)

Al segundo, Villalta lo veroniquéo bailando. Con la muleta hizo una faena cerca, dando algunos pases buenos y agarrando una estocada magnífica, entrando muy bien.

El Niño no hizo nada con el capote en el tercio. Belmonte quitó bien. El Niño colocó un par de poder a poder, malo, repitiendo con otro medio de dentro a fuera, malo también. El Niño empezó bien y tranquilo; después de algunos mantazos, terminando con media, caída, descabellando a pulso.

Al cuarto, Belmonte lo veroniquéo bien. Hubo dos magníficos quites de Belmonte y Villalta. Belmonte brindó a los redactores del *Heraldo de Madrid*, que llegaron de la Corte, haciendo el viaje en automóvil desde Madrid en siete horas. Luego hizo una faena monumental, con pases de todas las marcas, metido materialmente entre los pitones, y, entrando superiormente, agarró una estocada colosal que mató. (Ovación, las dos orejas y el rabo, teniendo que salir a los medios para salvar.)

Villalta, en el quinto, no hizo nada con el capote, excepto un quite, que resultó magnífico. Seguidamente dió otro, bueno. Belmonte. Villalta hizo una faena colosal, con pases naturales escalofriantes, enroscándose el toro materialmente a la cintura. Intercaló pases de pecho maníficos con las dos manos, y, entrando superiormente, agarró media que mató. (Ovación, las dos orejas y el rabo.)

Al sexto, el Niño le dió cuatro verónicas regulares. Con la muleta hizo una faena de aliño para cinco pinchazos y un golletazo. El diestro salió custodiado por los guardias de seguridad.

EN SANTANDER

Celebróse ayer tarde una becerrada a beneficio del Asilo de Hermanitas de los Pobres. Hubo un llenazo y asistieron S. M. la Reina y los Infantes.

El ganado era de Antonio Pérez, de Salamanca, para ser lidiados por Julián Cañedo, Clemente Tassara y el aficionado Pepe Agüero, dirigidos por Sánchez Mejías y Félix Rodríguez. Los bichos estaban bien presentados y fueron bravos y de poder.

Cañedo en su primero, húcese lanceando y en quites. Con la muleta estuvo valiente, para una estocada buena. (Palmas y regalo.)

El segundo bien lanceado por Félix Rodríguez y con un buen quite de Tassara fué pareado por Mejías y Félix Rodríguez poniendo dos cada uno. Tassara hizo con la muleta una faena muy buena y valiente con pases de todas las marcas, para media buena, un pinchazo, y una entera (Palmas y regalo.)

Tercero, Agüero lanceó muy bien, adornándose en quites. Puso tres pares de banderillas, y tras una faena breve y valiente dió una estocada entera, descabellando al segundo intento. (Palmas, vuelta al ruedo y oreja.)

En el cuarto, Cañedo se lució con la capa adornándose. Puso un buen par de palos y otro, superior, Mejías; repitió el asturiano con medio, cerrando el tercio Mejías con otro inmenso. (Muchas palmas.) Cañedo hizo una faena breve atizando una estocada entera de la que dobló el toro. (Palmas, vuelta y oreja.)

El quinto era el más grande y bravo. Los matadores húcese en quites, siendo pareado por Félix que puso tres y medio pares, el último bien preparado por Mejías. Hizo una buena faena, acabando con dos medias estocadas. (Ovación.)

El sexto fué lanceado por Agüero, intercálándose unas filigranas a caballo por Mejías y Rodríguez, que pusieron dos varas cada uno, sobresaliendo una de Mejías, que puso cátedra. (Ovacionada.) Parearon Agüero, Rodríguez y Mejías, todos muy bien. Agüero brindó a los ancianos beneficiados, que ocupaban unas andanadas, e hizo una faena valiente, terminando con media buena.

La presidencia estuvo a cargo de tres bellísimas señoritas de la buena sociedad santanderina.

La lluvia no dejó de caer en toda la corrida.

EN ZARAGOZA

Con una entrada superior se celebró en esta Plaza una novillada económica, en la que fueron lidiadas ocho reses de la viuda de Zaldando por los novilleros Manuel Royo «Alcañizanos», Andrés Gago, Servando Monerterde y Fernando Usán.

El ganado resultó aceptable. Alcañizano no consiguió destacarse en nada.

Gago derrochó el miedo y demostró no estar enterado de estos menesteres. Oyó frecuentes pitos.

Monerterde estuvo desgraciado en su primero. En su segundo, realizó una faena valiente para media estocada y una, hasta las cintas, en su sitio. (Ovación.)

Usán, valiente y voluntarioso, realizó, en su primero, una faena vistosa y ceñida, y lo mató de una, bien colocada, y dos descabellos. Al sexto, lo toró ceñido y adornado con el capote. Clavó un par de banderillas, superior. Con la muleta dió pocos pases, para un pinchazo y una buena estocada. (Fué ovacionado.)

EXTRANJERO

La cuestión renana

París, 22. — Por informes que ofrecen el mayor crédito, se sabe que los "pour parler" franco-británicos relativos a los efectivos rhenanos están muy próximos a terminar, por lo que respecta a sus puntos más importantes, llevándose por buen camino las divergencias surgidas en los detalles y afirmándose que se llegará a un éxito inmediato.

Patriotismo checoslovaco

Praga, 22. — Veinte mil personas, reunidas en Bratislava, han declarado que están dispuestas a perder la vida antes de consentir en una rectificación de las fronteras de la nación.

Espionaje

Filadelfia, 22. — Ha sido arrestado el súbdito danés Sven Danberg acusado de haberse apoderado de los planos del nuevo tipo de crucero de la marina de guerra.

Los incendios intencionados

París, 22. — A propósito de los repetidos incendios ocurridos en los bosques del Mediódía de Francia, *Le Petit Parisien* dice que, en el pueblo de Frejus, fué sorprendido un individuo en el momento en que prendía fuego a los matorrales.

Al ser conducido por los gendarmes, la multitud, indignada, pretendió linchar al vagabundo en cuestión.

La paz reina en Moscú.

Moscú, 22. — El Tribunal Supremo ha condenado a muerte a cinco de los procesados por contrabando en la aduana de Minles, y a penas, que oscilan entre los tres y los siete años de presidio, a siete comerciantes particulares.

La salud de Zaglou-Pachá

El Cairo, 22. — El médico de cabecera de Zaglou-Pachá ha constatado una elevación de algunas décimas en la temperatura del ilustre enfermo, habiendo prohibido sea visitado.

ULTIMA HORA

DE MARRUECOS

Ya de madrugada, se ha recibido el parte de Guerra manifestando que no ocurre novedad alguna en toda la zona de nuestro Protectorado.

Mentidero teatral

La compañía de zarzuela española de Enrique Morillo actúa con éxito en el teatro-circo de verano, de Cádiz, bajo la dirección de Vicente García.

En Perú actúa la compañía Plana-Díaz, en vista del éxito como se desenvuelve la temporada, han resuelto prolongarla unos meses más.

Ramón Caralt, con la primera actriz Raimunda de Gaspar, se encuentra en Lima (Perú), donde están trabajando con muy buen resultado.

Después de una brillante tournée por Méjico, Nueva York y La Habana, se encuentra descansando en Madrid la artista de variedades Encarnita Marsal.

En el Jovellanos, de Gijón, está actuando la compañía de María Palou, que ha estrenado, con verdadero éxito, La hija de la Dolores, de Fernández Ardavin. María raya a gran altura en el papel de la protagonista.

En Buenos Aires ha debutado con verdadero éxito la compañía de Lola Membrives.

Ecos cinematográficos

Hoy se cumple el primer aniversario del fallecimiento de Rodolfo Valentino, el malogrado actor cinematográfico de fama mundial.

Las empresas de los cines Capitol y Pathé han dispuesto la proyección de la cinta Los cuatro jinetes del Apocalipsis, como tributo a Valentino, que desempeñó el papel de protagonista de esta notable producción.

Llega hasta nosotros la noticia de que han quedado terminados los exteriores de la nueva producción nacional Fallan dos hombres, cinta que la sociedad Corpis, Salud y C.º rueda en nuestra ciudad y alrededores, y de cuya dirección se ha encargado don Jaime Salud.

Son protagonistas de esta producción los artistas J. Giner y Carmen Millán, cuya labor podremos aquilatar en breve, pues la cinta, una vez terminada, será pasada en proyección privada.

Ya ha principiado Norma Talmadge a trabajar en la versión moderna para el cine de Camila.

Gilbert Roland es el primer artista de la estrella. También se le ha asignado un papel importante a Rose Dione.

Fred Niblo, que ha presentado tantas atracciones incluyendo a Ben Hur, dirige por primera vez a Miss Talmadge.

Madame de Grossac escribió la adaptación de Camila, basada en la famosa novela del mismo nombre, de Dumas, hijo.

León Artoia ha salido para el norte, a fin de dirigir unas películas industriales que le han sido encomendadas.

Próximamente comenzará a filmarse en Madrid, por la nueva Sociedad Ediciones Ruy-Pla, la película Rosas y espinas, cuyo argumento es original de un conocido cinematógrafo. Toman parte en ella, en los principales papeles, Amelia Sánchez, A. San Germán y Fernand Moore. Les secundan Agripina Ortega, Clotilde Romero, Dolores Recio, Concepción Aragón, barón de Kardy, Antonio Lavasta, Juan Romero, José Ruiz de Velasco, Manolo Caro y otros.

De operador va F. Hernández Girbal, que trabajó en La malcasada. Los decorados corren a cargo de Antonio Sánchez, que ya alcanzó estimables éxitos en La casa de Troya, José y otras. De régisseurs va Vicente Sánchez.

Se asegura que la firma Cinematografía Verdagner, S. A., apoyada por importantes firmas de la Banca catalana, y con un capital inicial de quince millones de pesetas, ha adquirido la plena propiedad de dos de los edificios más hermosos de nuestra ciudad, en los que hasta

hoy se había rendido pleno culto a Talía, y ocho locales estratégicamente situados en los barrios aristocráticos y populares. Se trata de los teatros Olympia y Tivoli y de los cines Kursaal, Cataluña, Iris Park, Royal, Diana, Bohemia, Condal y Argentina.

A pesar de que en los dos primeros se dedicará especial atención al séptimo arte, no por ello dejarán de alternar con éste los acostumbrados espectáculos teatrales.

CONSORCIO CINEMATOGRAFICO NORTEAMERICANO

De Nueva York se anuncia la próxima constitución de un consorcio que agrupará a las demás compañías propietarias de cinematógrafos y music-halls. El consorcio dispondrá de un capital de 250 millones de dólares y de más de seiscientas salas de espectáculos, constituyendo, por lo tanto, la más poderosa organización del mundo de films y de números de music-hall.

Anuncios oficiales

COMPANIA GENERAL DE TRANVIAS

Venciendo, en 1.º de septiembre próximo, el cupón n.º 27 de las Obligaciones al 5 por 100 de esta Compañía, se informa a los señores tenedores que el pago del expresado cupón quedará abierto desde dicho día, a razón de 12'50 ptas., deduciendo 1'10 ptas. por los impuestos del Tesoro, en las siguientes casas de Banca: S. A. Arnús Garí, Banca Arnús, S. A., y Crédit Lyonnais.

Barcelona, 16 de agosto de 1927. — El Director, M. de Foronda.

COMPANIA GENERAL DE TRANVIAS

Venciendo, en 1.º de septiembre próximo, el cupón n.º 11 de las Obligaciones al 6 por 100 de esta Compañía, se informa a los señores tenedores que el pago del expresado cupón quedará abierto desde dicho día, a razón de 15 ptas., deduciendo 1'2750 ptas. por los impuestos del Tesoro, en las siguientes casas de Banca: Banca Marsans, S. A., S. A. Arnús Garí, Banca Arnús, S. A., y Crédit Lyonnais.

Barcelona, 16 de agosto de 1927. — El Director, M. de Foronda.

ENTIERROS

Para el día de hoy están señalados los siguientes:

Gregorio Molinero, de sesenta y nueve años, casado, Cruz Cubierta, 24, a las diez, para ser conducido al Cementerio del Sudoeste.

José M.ª Alfonso, de sesenta y siete años, casado, Rosal, 18, a las diez y media, para ser conducido al Cementerio del Sudoeste.

Domingo Borrás, de treinta y cuatro años, casado, Marineros, 12, a las diez, para ser conducido al Cementerio del Este.

Concepción Grayola, de setenta y siete años, casada, Carmen, 70, a las once, para ser conducida al Cementerio del Sudoeste.

Juana Calot, de tres meses, Mar, 57, a las diez, para ser conducida al Cementerio de San Andrés.

Lucía Montara, de ochenta y tres años, viuda, San Rafael, 11, a las diez, para ser conducida al Cementerio de Las Cortes.

Concepción Gabaldá, de sesenta y cinco años, casada, Independencia, 287, a las diez, para ser conducida al Cementerio del Este.

Ricardo Ventosa, de cincuenta y cinco años, casado, Borrell, 42, a las ocho, para ser conducido al Cementerio del Sudoeste.

Antonio Perucho, de veinticinco años, soltero, Conde del Asalto, 73, a las once, para ser conducido al Cementerio del Sudoeste.

María Marín, de treinta y cuatro años, Hospital civil, a las ocho, para ser conducida al Cementerio del Sudoeste.

RELIGIOSAS

SANTOS DE LA SEMANA

Día 22, lunes. — Santos Hipólito y Atanasio, obs y mrs.; Fabriciano y Filiberto, mrs.; Bernardo de Offida, cf., capuchino; Timoteo y Sinfiriano, mrs. — Santa Antusa, mr.

Día 23, martes. — Santos Felipe Benicio, cf. y fd., servita; Quirico, ob. y mr.; Eleázaro, con sus ocho hijos, mrs.; Lope y Arquelao, mrs. — Santa Fructuosa, Dononia y Teonila, mrs.

Día 24, miércoles. — Santos Bartolomé, ap.; Ptolomeo y Román, obs. y mártires; Jorge Limniota, monje, mr.; Andoeno, ob. y cf.; Eufiquio, cf.; Patricio, ab.; Tacio, mr. — Santa Anrea, vg. y mr., en Ostia.

Día 25, jueves. — Santos Luis, rey de Francia; Gerencio, ob. y mr.; Ginés, notario y mr.; otro Ginés, cómico y mr. — Santa Patricia, virgen.

Día 26, viernes. — Santos Ceserino, pp. y mr.; Irene y Abundio, y Adrián, mártires; Rufino, ob. y cf.; Segundo, mr.; Simplicio y sus hijos Constancio y Victoriano, mrs. — Santa Roseta, virgen, benita.

Día 27, sábado. — La Transverberación del Corazón de Santa Teresa de Jesús, virgen y fd. — Santos José de Calasanz, confesor y fundador de las Escuelas Pías; Rufo, ob. y mr.; Cesáreo y Siagrio, obs. y cls. — Santa Eulalia, vg. y mr.; Antusa, mr.; Margarita, viuda.

Día 28, domingo. — XII después de Pentecostés. — Santos Agustín, ob., dr. y fr.; Ermeto, Julián, Pelagio, Fortunato y Cayo, mrs.; Alejandro y Viviano, obispos; Moisés, anacoreta y cf.

CUARENTA HORAS

Celebranse en los días y en las iglesias que se indican:

Lunes y martes. — En la iglesia de San Raimundo de Peñafort. (Horas de exposición: Durante el primer día, desde las seis de la mañana hasta las siete y media de la tarde, y en el segundo, desde las seis y media de la mañana hasta las siete y media de la tarde.)

Miércoles, jueves y viernes. — En la iglesia de Nuestra Señora de Pompeya. (Horas de exposición: Durante los dos primeros días, desde las seis de la mañana hasta las siete y media de la tarde, y en el tercero, desde las seis y media de la mañana hasta las siete y media de la tarde.)

Sábado y domingo. — En la iglesia del Santo Espíritu. (Horas de exposición: Desde las seis de la mañana hasta las siete y media de la tarde.)

ESPECTACULOS

TEATRO BARCELONA

Compañía de comedia Claramunt-Adriá. — Esta semana estreno de la comedia en tres actos, de Mauricio Hennequin, «Les delicias de la llar».

COLISEUM

HOY, LUNES
Novedades Universal
Las hazañas de Run-Tin-Can (cómica)
El viejo gruñón por Theodore Roberts
Pantalones perdidos (dibujos)
La modista de París por Leatrice Joy y Ernest Torrence

NOTA: Debido al sistema de refrigeración que posee el Coliseum se disfruta en dicho local de una temperatura deliciosa

PATHE CINEMA

Orquestina Lizeano. — Hoy, lunes, reprise: «Los cuatro jinetes del Apocalipsis», la mayor creación del malogrado Rodolfo Valentino y Alice Terry.

CAPITOL CINEMA

Teléfono A. 38. — Orquestina Suñé. — Hoy, lunes, memorable reprise de «Los cuatro jinetes del Apocalipsis», obra cumbre del malogrado Rodolfo Valentino; «El casamiento de media noche», por Katherine Mac Donald; «El yate de los sustos», cómica.

ARISTOCRATICOS SALONES

KURSAAL Y CATALUÑA
Los predilectos de familias distinguidas
ORQUESTAS JOVER-TORRENS

Hoy, lunes, insuperable programa Verdagner, con cuatro selectos estrenos: «Revista gráfica, n.º 46»; «El tigre del rancho», comedia americana, por Tom Tyler; «Harry sin miedo», cómica, y el drama de amor, rebotante de emoción, «Recompensa», por los geniales artistas Marie Prevost y Monte Blue.

PATHE PALACE

Y SALON REINA VICTORIA
Hoy, lunes, «Si yo fuera reina», por Ethel Clayton; «Un estudiante con pufios», por Franck Merrill (esta última sólo en Pathé Palace).

TURO PARK

Agradables paseos saharianos sobre camellos y auto eléctrico Turó. — Sesiones continuas en el Teatrillo de las Pulgas. Concierto por la Banda de Cazadores, número 1. — Café Restaurant Carbó.

FRONTON PRINCIPAL PALACE

Hoy, lunes, tarde, no hay partido. Noche, a las diez y cuarto, interesante partido, Mandiola y Alzaley contra Aretio II y Egurrola.

PUERTO

RESTAURANT MAR Y CEL

Final de la Escollera (Faro)
Selecto y económico servicio de restaurant.
Sesiones de cine todas las noches.
Servicio de «Gaviotas» hasta la una.
Subsiste el premio de 500 ptas.

ESTABLECIMIENTOS

CAP & CIA

FAMOSOS RESTAURANTS
Por su carta apetitosa, sus cubiertos suculentos desde 3'50 pesetas y sus abonos señoriales, valaderos para ambos establecimientos
Grandes salones para banquetes y lunches
Delétese todos los días con sus selectos conciertos y su gran

MENÚ DE 5 PTAS.

Entremeses surtidos - Paella valenciana - Canelonis o Huevos Cap i Cua - Pescado variado o tortilla borbuesa. - Pollo o filete con patatas - Biscuit glacé o flan - Frutas variadas - Moka y licores

Diplutación, 202 entre Ariban y Muntaner, y Pasaje del Crédito, 5 y 7, en la misma calle de Fernando (Teléfonos 2230 A. y 1099 A.)

AGRICULTURA

LOS CULTIVOS EN ANDORRA

Existen en las partes bajas de Andorra (San Julián de Loria) resquicios de viña, que, con la filoxera, han desaparecido, y que no se han preocupado los andorranos de replantar, seguramente por lo costosa que resultaría en aquellas montañas, y prefieren proveer de un mal vino, procedente de Lérida la mayor parte.

Existe en Las Escaldes una fábrica de mantas de lana, con sus primitivos telares movidos a fuerza hidráulica, que recuerda a nuestros tatarabuelos, si bien, en honor a la verdad, hemos de consignar que los tejidos que en ella se expenden no contienen mezcla alguna de algodón, y se comprende, pues le resultaría más caro al fabricante mezclar algodón en dichos tejidos, por ser más caro que la lana, que obtiene con relativa facilidad y economía.

También se ha intentado la fabricación de mantecas, que seguramente se podría desarrollar una buena industria, pero los payeses andorranos son poco accesibles a lo que sea una novedad, aunque ésta redundara en su beneficio. Prueba de esta manifestación es el hecho de que faltan 12 km. de carretera por construir, para que pudieran los turistas atravesar los valles de Andorra, y si bien se presentan muchos proyectos, ninguno se realiza. ¿Por qué? Averigüelo Vargas.

El principado de Andorra, que algunos le dan el nombre de República de Andorra, sin motivo que lo justifique, se halla en esta época del año en el estado febril de su recolección.

Las partes altas de sus abruptas montañas son dedicadas al pastoreo de reses que provenientes de España y Francia, van a apacentar buscando las hierbas frescas que las nieves han dejado al descubierto. Y es un espectáculo hermosísimo ver los centenares de carneros y ovejas esparcidos por aquellas cumbres, que le dan una nota de color que contempla extasiado el excursionista.

Dada la diferente altitud de los valles de Andorra (desde 850 metros sobre el nivel del mar a 2,000), no es extraño que el cultivo sea vario. En los prados bajos se cultiva el tabaco. Planta que necesita unos grados de calor para su perfecta maduración, que es imposible obtener en aquel principado, y de ahí que este producto narcótico no pueda reunir las condiciones apetecidas por los fumadores, no obstante el buen cuidado que ponen los andorranos en su elaboración. De tal suerte, que a la vista tiene la picadura andorrana el parecido al mejor tabaco del de la Vuelta de Abajo, de la Habana, con cuyo nombre hay fabricantes andorranos que le motejan en sus envolturas. Cualquiera que pruebe dicho tabaco no sienta deleite en volverlo a probar, a no ser en casos de extrema necesidad.

Los cereales permanecen en Andorra durante trece meses en la tierra. Siembran el trigo, cebada, centeno, etc., en el mes de julio, llegando a brotar en octubre, en cuyo mes permanecen las plantas estacionadas, a causa de las nieves o fríos intensos hasta el mes de abril o mayo, que, como han permanecido en el suelo tantos meses, las raíces se han desarrollado y los tallos obtienen un buen crecimiento, cuya maduración se hace en los meses de julio y agosto, en cuyo mes siegan sus tallos, llevándose a unos edificios contruidos ex profeso, que se llaman eras, y durante los días fríos y lluviosos de invierno se entretienen los payeses en trillar, separando el grano de los tallos o paja.

En el mes de junio siegan, asimismo, la hierba, que dejan esparcida en el mismo prado, para ser recogida una vez seca y almacenada en las eras o bordas, edificios que, como hemos dicho, tienen ad hoc. Sirven dichas hierbas para el alimento del ganado durante el invierno.

El próximo jueves se reunirá el Consejo Regional de la Unión de Viticultores de Cataluña para designar el vocal de la Comisión asesora del Consejo de la Economía Nacional.

